

# 5ª Sesión Ordinaria Consejo Directivo Agosto - Septiembre de 2025

#### **AGOSTO**

# 18 de Agosto

Con gran orgullo acompañamos a nuestros estudiantes del 3er cuatrimestre de Gastronomía, quienes obtuvieron el 1er lugar en el concurso "Cocina con hongos cultivados y de lluvia", dentro del Festival Indigo. Posteriormente, nuestros jóvenes talentosos colaboraron con la chef e investigadores de renombre participando en la elaboración de un distinguido menú en la Arrocería en Cuernavaca.

# 21 de Agosto

En un emotivo acto, y con la presencia de la Secretaria de Educación, Mtra. Karla Alinne Herrera, despedimos a nuestros estudiantes quienes representarán a nuestra a Universidad en la Universidad Científica del Sur en Lima. Perú.

Con su talento, dedicación y compromiso, pondrán en alto el nombre de nuestra Universidad en el ámbito internacional.

## 27 de Agosto

Estuvimos presentes en el 25 aniversario de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata.

Felicitamos a la Dra. Gabriela Navarro por estos 25 años de formación, compromiso y excelencia académica que han fortalecido la educación superior en Morelos.

La licenciatura de Gastronomía estuvo a cargo del banquete de bocadillos y la elaboración de un pastel monumental para más de 400 personas.

#### 29 de Agosto

Con gran entusiasmo iniciamos la construcción de la techumbre de la cancha de usos múltiples, un proyecto que fortalece la infraestructura y el bienestar de nuestra comunidad estudiantil y docente.

## **SEPTIEMBRE**

## 04 de Septiembre

Se encabezo el acto cívico de los Honores a la Bandera realizados en Plaza de Armas General Emiliano Zapata Salazar, en Cuernavaca, Morelos, con motivo de las Festividades Patrias 2025, "Mujeres de la Independencia".

El evento contó con la participación del grupo de danza con un bailable Folclórico, así como de la brigada gastronómica, que presento una muestra inspirada en la cocina mexica.

#### 19 de Septiembre

Se llevó a cabo la firma de Convenio con la Universidad Mayor y la Universidad de Cauca de Cartagena de Indias, Colombia.

Este acuerdo se suma al programa de internacionalización de nuestra Universidad, abriendo oportunidades de intercambio académico para los estudiantes y docentes en Cartagena de Indias

Este acuerdo busca fortalecer los lazos de cooperación académica mediante la promoción de la movilidad internacional a través de la Beca Alianza del Pacífico, así como establecer mecanismos para el intercambio de docentes y la apertura de espacios para estancias académicas de estudiantes de los programas de Ingeniería y Licenciatura en los respectivos campus universitarios.

Cabe destacar que ambas instituciones comparten 4 de 5 programas educativos, lo cual facilita y fortalece significativamente la colaboración y el diseño de proyectos académicos conjuntos en beneficio de las comunidades estudiantiles y docentes.

## 23 de Septiembre

En la UTSEM conmemoramos el Día Internacional de las Lenguas de Señas, reafirmando nuestro compromiso como una institución inclusiva.

## 29 de Septiembre

Con gran entusiasmo recibimos al reconocido Chef Internacional Aquiles Chávez, quien compartió con nuestra comunidad universitaria sus experiencias gastronómicas en colaboración con Victorinox, sumando valor y oportunidades únicas para nuestros estudiantes.

Tuvimos una conferencia magistral sobre la "Sostenibilidad en el Restaurante" y una clase magistral culinaria en nuestras cocinas, dejando una experiencia inolvidable para estudiantes y docentes.

En el evento se firmó un convenio de colaboración con la empresa Victorinox, para la obtención de beneficios para los estudiantes de la universidad.

#### **AGOSTO 2025**

## 01 de agosto

Parte del fortalecimiento de las competencias específicas de la carrera de Ingeniería en Logística Internacional, los estudiantes de 9° cuatrimestre desarrollaron un proyecto integrador denominado "7° Simposio de Logística" que implica una planificación estratégica y operativa detallada de todo el evento; seleccionar temas relevantes del sector logístico y coordinar la participación de expertos que aporten conocimientos, así como experiencia.

## 05 de agosto

Se llevó a cabo el concurso interno "Spelling Be" dentro de las instalaciones de la UTSEM con la intención de promover la excelencia ortográfica y ampliar el vocabulario de los estudiantes fomentando el desarrollo de las habilidades ortográficas deletreando una amplia selección de palabras con distintos grados de dificultad.

Salida académica a la Aduana de Veracruz de los estudiantes de Ingeniería en Logística Internacional. Durante la visita conocieron las instalaciones de Grupo CICE, empresa líder en servicios portuarios, logísticos y transporte terrestre. Además, participaron en charlas informativas en las oficinas centrales y realizaron un recorrido por la Terminal Multiusos en Bahía Sur, donde pudieron observar los procesos y operaciones que mueven el comercio internacional.

## 14 de agosto

Se lleva a cabo la "Ceremonia de despedida movilidad internacional beca alianza del pacifico UTSEM 2025" con la Mtra. Karla Aline Alonso, Secretaria de Educación, para reconocer a los estudiantes Yuri Abigail de la Licenciatura de Logística Internacional y Arturo Javier de la Licenciatura en Gestión y Desarrollo Turístico, quienes representarán a la UTSEM en Perú para estudiar un cuatrimestre en la Universidad Científica del Sur, gracias a la Plataforma de Movilidad Estudiantil.

Los estudiantes de la Licenciatura en Logística Internacional asistieron a la conferencia "Migración en el ámbito profesional, compartiendo experiencias", impartida por el Ing. Pierre J. Santana en las instalaciones de la UTSEM.

## 15 de agosto

Se llevó a cabo "Indigo: Festival Gastrocultural 2025", nuestra comunidad estudiantil participó en el concurso gastronómico culinario y cultural de los hongos comestibles a través de talleres y conferencias impartidos por productores, expertos micólogos y chefs investigadores que compartieron su experiencia en clases magistrales.

## 16 de agosto

La UTSEM participó en la Feria del Queso, Pan y Rompope de Tehuixtla 2025.

Estudiantes del programa educativo de Gastronomía presentaron, para venta, productos innovadores elaborados con insumos locales, mientras que los chefs docentes impartieron al público una clase magistral de cocina y mixología, resaltando los sabores de los quesos de la región y el tradicional rompope.

#### 19 de agosto

Estudiantes de 3er cuatrimestre de Tecnologías de la Información presentaron, en las instalaciones de la UTSEM, proyectos de la materia de Integradora, con la temática en lenguajes de programación y manejo de bases de datos.

#### 20 de agosto

El grupo de 3A de la carrera de Operaciones Logísticas (OLCE), presentó dentro de las instalaciones de la UTSEM su proyecto de Integradora, mostrando productos innovadores a base de mango mediante el desarrollo de metodologías adquiridas.

#### 27 de agosto

Se llevó a cabo la capacitación al personal docente, "El manejo del estrés", que brinda a los docentes estrategias y herramientas prácticas para identificar, prevenir y manejar adecuadamente el estrés laboral y personal, fortaleciendo su bienestar emocional, su desempeño profesional y la creación de un ambiente escolar saludable.

# 28 de agosto

Se llevó a cabo el taller de inteligencia artificial para los docentes: "La IA no reemplaza maestros, los hace imparables", con el objetivo de mejorar el desarrollo académico de los estudiantes, así como brindar las herramientas aplicadas a la educación, ya que la IA ofrece una amplia gama de beneficios que mejora el proceso Enseñanza-Aprendizaje.

#### **SEPTIEMBRE 2025**

# 01 de septiembre

Se da inicio al ciclo escolar con la ceremonia de Honores a la Bandera y el rector, Mtro. Celso Nieto Estrada les brinda un mensaje de bienvenida a los estudiantes de nuevo ingreso que forman parte de nuestra comunidad universitaria fortaleciendo con ello los valores de respeto, identidad nacional y sentido de pertenencia institucional.

# 10 de septiembre

Participamos en el primer día del "Foro Internacional de Turismo en Veracruz". Nuestros estudiantes de Turismo, acompañados del rector de la UTSEM, Mtro. Celso Nieto, participaron en la inauguración. Los estudiantes presentaron interesantes proyectos de investigación en ponencias de diferentes tópicos y en

cartel científico con trabajos realizados en el municipio indígena de Coatetelco.

## 11 de septiembre

Los alumnos del programa educativo de Gastronomía de la UTSEM obtuvieron el segundo lugar en el "Primer Concurso de Gastronomía", celebrado en el Foro Internacional de Turismo, Veracruz 2025.

Nuestros estudiantes de 3.º y 7.º cuatrimestre de Logística Internacional realizaron una salida académica a las plantas de Bimbo y Barcel en Toluca, donde conocieron, de primera mano, los procesos de operación, distribución y manejo logístico de estas grandes empresas.

# 12 de septiembre

Estudiantes de Tecnologías de la Información colaboran con el Museo de Ciencias del Estado de Morelos, desarrollando aplicaciones interactivas y educativas que enriquecen la experiencia de sus visitantes. En esta entrega presentaron:

Bioclasificador DinoMatch Trivia sobre la anatomía del cuerpo humano

Estas aplicaciones se quedarán en las salas del museo para el disfrute de niñas, niños, jóvenes y adultos.

Estudiantes de Turismo de la UTSEM presentaron los carteles cuyo tema principal fue el municipio indígena de Coatetelco: las ofrendas colgantes como expresiones vivas, la trascendencia cultural del chocolate, la taxonomía del tamal de mojarra, así como de la leyenda de los airecitos como patrimonio cultural del estado de Morelos, que le dan vida e identidad.

#### 16 de septiembre

DinoQuiz interactivo

Participamos en el Desfile Cívico Militar 2025, Cuernavaca y Puente de Ixtla.

Nuestra universidad participó en este importante acto conmemorativo sumándose a la celebración de nuestras tradiciones y a la memoria de las «Mujeres de la Independencia».

## 22 de septiembre

Participamos en el 2.º Encuentro Regional Deportivo y Cultural del Subsistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, Región IX, con sede en nuestras universidades hermanas UTEZ y UPEMOR.

La ceremonia contó con la presencia de la Secretaria de Educación, Karla Aline Herrera Alonso, quien motivó a las y los estudiantes a vivir esta experiencia con pasión, compañerismo y orgullo universitario.

Donde la UTSEM obtuvo los siguientes premios:

- Segundo lugar en la disciplina de Futbol 7 Varonil
- Segundo lugar en la disciplina Mural en Gis
- Tercer lugar en la disciplina de Voleibol de Playa Varonil

# 23 de septiembre

Estudiantes de la UTSEM realizan una presentación demostrativa en el Teatro Ocampo, dentro del 2.º Encuentro Regional Deportivo y Cultural Morelos 2025.

#### **AGOSTO 2025**

# 05 de agosto

Logramos tener un espacio al aire en Radio Cañaveral del Instituto de Radio y Televisión Morelos, donde el rector anunció los últimos días de la convocatoria de ingreso a la UTSEM como estrategia de difusión.

#### 14 de agosto

Reunión virtual con representantes de la marca Victorinox, en seguimiento a la visita del chef de gran renombre Aquiles Chávez para dar una clase magistral dirigida a estudiantes del programa educativo de Gastronomía. Se agendó para llevarse a cabo en el mes de septiembre del presente año.

# 15 de agosto

Reunión con el Lic. Jair Álvarez, Director de Competitividad de la SEDAGRO con el fin de participar en la convocatoria de fortalecimiento e Incubación de ideas de negocios de estudiantes de la UTSEM.

# 19 de agosto

Reunión con institución Nueva Suiza con el objetivo de contar con una colaboración institucional y tener descuentos en su línea de cuchillo y kits para alumnos de Gastronomía.

# 25 de agosto

Evaluación y liberación de cerca 160 estudiantes de TSU que realizaron sus estadías dentro y fuera del estado.

#### 28 de agosto

Reunión virtual con la empresa Explora con el fin de conocer detalles y requisitos para prácticas profesionales en restaurantes y hoteles importantes de Francia.

## 29 de agosto

Reunión informativa con representante de Fundación Televisa con el propósito de compartirnos la convocatoria activa única para estudiantes mujeres y sean acreedoras de una beca.

## **SEPTIEMBRE DEL 2025**

# 03 de septiembre

Reunión de trabajo con los representantes de Ruta 1, con el fin de solicitar mejoras y la posibilidad de aumentar su servicio al municipio de Mazatepec para facilitar la movilidad de los estudiantes de la zona sur poniente del estado.

# 04 de septiembre

Rescate de espacio para comedor estudiantil. Existía un espacio en desuso que no cumplía ninguna función. Con el objetivo de mejorar las condiciones de los estudiantes, se rehabilitó una estructura techada que ahora sirve como comedor digno y funcional.

# 05 de septiembre

Reunión de trabajo con representante de Óptica Azteca, para iniciar campaña de salud visual dirigida a la comunidad estudiantil.

# 09 de septiembre

Reunión con titulares de la Universitaria Mayor de Cartagena con el objetivo de conocer sus programas educativos y los proyectos que puedan generarse derivados de una colaboración institucional.

#### 10 de septiembre

Reunión virtual con empresario de Xochitepec que solicita un estudiante para el próximo periodo de prácticas profesionales enero—abril 2026.

#### 18 de septiembre

Plática informativa con el Instituto de Gastronomía Española con el fin de brindar orientación a alumnos de los programas educativos de Turismo y Gastronomía interesados en realizar sus prácticas profesionales en algún restaurante con estrella Michelin en España.

Reunión ejecutiva en salón de Consejos de la Universidad del Cauca Colombia con el fin de establecer una colaboración con el Programa educativo de Agricultura para atender proyectos específicos, así como clases espejo con la institución.

# 24 de septiembre

Reunión de trabajo en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario SEDAGRO, en seguimiento a la convocatoria Programa de Innovación y Competitividad de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Poder Ejecutivo Estatal para el Ejercicio Fiscal 2025, en la cual se presentó proyecto para beneficio de la comunidad estudiantil.

## 25 de septiembre

Reunión de trabajo para definir detalles de conferencia del chef Aquiles, quien es una persona con amplia trayectoria de nivel nacional e internacional.